
2017-11-09 Stadt Dessau-Roßlau 
 Zerbster Straße 4 
 06844 Dessau-Roßlau 
 Tel.: 0340/2040 

___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Sollnitz am 04.09.2017 

Sitzungsbeginn:   18:30 Uhr  
Sitzungsende:  19:35 Uhr 
Sitzungsort:   Bürgerhaus Sollnitz, Alte Dorfstraße 12 

 

Es fehlten: 
 

Donath, Astrid entschuldigt 
 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
 
Frau Böhme eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates, begrüßt alle Anwesenden, 
stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung bestätigt.   
 
 
Abstimmungsergebnis:  3 : 0 : 0 
   
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 19.06.2017 - öffentli-

cher Teil 
  
 
Die Niederschrift vom 19.06.2017 – öffentlicher Teil – wird ohne Änderungen bestä-
tigt.   
 
 



Abstimmungsergebnis:  3 :0 : 0 
   
 
 
4 Einwohnerfragestunde 
  
 
4.1. Herr Alich, Herr Winter 
Die beiden Herren sind Eigentümer des Flurstücks 16/5 in Sollnitz am See. Beide 
Herren berichten, dass sie dieses Grundstück zu Erholungszwecken vorrangig im 
Sommer nutzen wollen. Dazu ist beabsichtigt einen Wohnwagen aufzustellen und 
eine Plattform am See zu errichten, damit der behinderte Sohn dort besser auf den 
See schauen kann. Es wurde bereits ein Elektrokasten zur Stromversorgung aufge-
stellt. Auf den Hinweis durch den Ortschaftsrat, dass dies unbedingt mit dem FA be-
sprochen und beantragt werden muss, kam die Auskunft, dass sie dies bereits getan 
hätten und vom FA (Bauordnungsamt) keine Einwände bestehen würden. Das FA 
hätte darüber informiert, dass dies der OR entscheiden würde.   
Durch den OR und auch durch Frau Gleichmann, Ref. 07 wurde noch einmal darauf 
hingewiesen, dass hier schriftlich Genehmigungen einzuholen sind. 
V: A 63 
Kontrolle 
 
4.2. Herr Hoffmann 
Herr Hoffmann beschwert sich über den Geruch von auf den Feldern ausgefahrenen  
Resten aus Geflügelfarmen. Diese wurden wohl in letzter Zeit auf den Feldern rund 
um Sollnitz ausgebracht. 
Er möchte wissen ob dies so korrekt ist und ob ein Abstand zum Dorf eingehalten 
werden muss. 
V: A 83 
Kontrolle 
 
4.3. Frau Matthias 
Durch Frau Matthias wird Bezug auf die zu erfolgende Breitbandinformation genom-
men. Sie bittet hierbei zu beachten, dass man rechtzeitig informiert werden sollte, 
damit derzeit bestehende Verträge evtl. rechtzeitig gekündigt werden können. 
V: DVV 
 
 
 
 
5 Mitteilungen der Ortsbürgermeisterin 
  
 
Durch Frau Böhme wird darüber informiert, dass das letzte größere Sommergewitter 
erhebliche Schäden im Dorf hinterlassen hat. Bäume wurden entwurzelt und Dächer 
abgedeckt. Menschen kamen zum Glück nicht zu Schaden. 
 
Das im Juli durchgeführte Dorffest war wieder bei bestem Wetter wieder ein großer 
Erfolg. Viele Besucher kamen u. a. wegen der Traktorparade. Vielen Dank an all die 
fleißigen Helfer.  



 
5.1. Grünpfleger 
Durch Frau Böhme wird mitgeteilt, dass der derzeitige Grünpfleger für den Bereich 
Sollnitz/Kleutsch nach Beendigung seiner Beschäftigungszeit, diese Arbeit ehrenamt-
lich weiterführen würde.  
Der Ortschaftsrat würde dies befürworten, da hier eine lobenswerte Arbeit geleistet 
wird.  
Es wird um Prüfung und Rückinformation gebeten.  
V: A 72 
 
 
 
 
5.1 Informationen zur Breitbandversorgung 
  
 
Durch Frau Böhme wird darüber informiert, dass es eine Informationsrunde in der 
DVV gab. Hier wurde mitgeteilt, dass auch rechtzeitig eine Informationsveranstaltung 
in Sollnitz für die Einwohner durchgeführt wird. Als Termin wurde Spätsom-
mer/Herbst   
genannt.  
 
 
 
 
6 Mitteilungen und Anfragen der Ortschaftsratsmitglieder 
  
 
6.1. Herr Peters 
Durch Herrn Peters wird wiederholt der schlechte Zustand des Rand- und Gehweg-
bereiches in der Mildenseer Str. ab Oranienbaumer Weg in Richtung Ortsmitte ge-
rügt.  
Bei Regen steht hier das Wasser – Fotos werden an das FA übersandt. Das Wasser 
läuft vom Grünstreifen über den Fußweg teilweise bis in die Gehöfte. Die Entwässe-
rung kann hier nicht funktionieren, da der unbefestigte Bereich nicht entsprechend 
ausgebildet und die Versickerungsanlage nicht instand gehalten wird. 
Es wird dringend um entsprechende Maßnahmen gebeten. Der Ortschaftsrat ist nicht 
bereit dies weiterhin so hinzunehmen und behält sich weitere Schritte vor. 
V: A 66 
Kontrolle 
 
 
 
 
7 Mitteilungen der Verwaltung/Beantwortung offener Anfragen 
  
 
Mitteilungen der Verwaltung 
 
• Übermittlung öffentliche Bekanntmachungen Ausschuss- und SR-Sitzungen 



. Übermittlung von Jubiläen 
 
 
 
Stellungnahmen der Verwaltung zu offenen Anliegen 
 
TOP 5.3. vom 19.06.2017 -  Ortsdurchfahrt Sollnitz 
Wieder einmal wir durch den Ortschaftsrat der Zustand der Ortsdurchfahrt Sollnitz 
angesprochen. Durch die in einigen Bereichen vorhanden Querrillen werden die An-
wohner hier vermehrt durch Lärm belästigt. Da hier auch bei Problemen auf der Au-
tobahn die Umleitung durch Sollnitz stattfindet, liegt dann eine nochmals erhöhte Be-
lastung vor.  
Es wird um Prüfung gebeten 
Anmerkung: steht mit auf der Prioritätenliste 
V: A 66 
Kontrolle 
 
 
TOP 4.3. vom 24.04.2017 -  Frau Moll 
Frau Moll teilt mit, dass die Grünpfleger ja auch das Bürgerhaus nutzen, um hier bei 
ihren Arbeiten im Bereich Sollnitz einen Anlaufpunkt zu haben. Daher haben sich 
auch die Nebenkosten erhöht. Sie bittet den Stadtpflegebetrieb um den Abschluss 
entsprechender Verträge. 
V: A 72 
Kontrolle 
 
TOP 6.1. vom 23.01.2017 -  Herr Peters – Klärung Notrufvorwahl für Sollnitz 
Durch die Telekom wurde mitgeteilt, dass eine netztechnische Anbindung an das 
Telefonnetz von Dessau nicht erfolgen wird. 
Hierzu gibt es eine längere Begründung, diese wurde an die OR Mitglieder ausgege-
ben.  
 
 
TOP 6.2. vom 05.12.2016 -  Herr Peters 
Durch Herrn Peters wird mitgeteilt, dass vor dem Haus Mildenseer Str. 25 die Schä-
den am Fußweg – Gehwegplatten werden durch die Wurzeln der dortigen Bäume 
angehoben – mittlerweile beträchtlich sind. Es wird um entsprechende Maßnahmen 
zur Unfallvermeidung gebeten. 
Durch das FA wird mitgeteilt, dass die Möglichkeiten zur Behebung sehr einge-
schränkt sind, ohne die Bäume zu schädigen. Bei entsprechender Wetterlage wird 
hier vor Ort entschieden.   
Anmerkung: Herr Peters erläutert, dass hier auch bereits Hausschäden – Risse des 
Bodens im Flurbereich – zu verzeichnen sind. 
Es wird um einen zeitnahen Vororttermin gebeten. 
V: A 66 
Kontrolle 
 
 
 



TOP 6. Vom 07.11.2016 -  Herr Peters – Straßenentwässerung – unbefestigte 
Rinne  
Es wird hierzu einen VOT am 28.06.2017; 9.00 Uhr gemeinsam mit dem Tiefbauamt 
durchgeführt.  
Der Ortstermin fand statt. Die Situation sollte noch einmal geprüft werden. Eine 
Rückantwort liegt noch nicht vor.  
 
 
 
TOP 7.1 vom 05.09.2016 - Anfrage des OR zum Ergänzen der Hinweisschilder 
für Sollnitzwanderweg 
Der Ausbau des Wanderweges erfolgt in der Zeit vom Oktober 2016 bis Januar 2018 
mit Unterbrechung vom Februar 2017 bis September 2017. Nach Beendigung der 
Baumaßnahme wird die Wegebeschilderung an den neuen Verlauf des Sollnitzwan-
derweges angepasst. 
 
 
 
 
 
10 Schließung der Sitzung 
  
 
Frau Böhme stellt Öffentlichkeit her und schließt die Sitzung um 19:35 Uhr. Die 
nächste Sitzung findet am 06.11.2017 statt.  
 
 
 
 
 
 

Dessau-Roßlau, 10.11.17 

 

___________________________________________________________________ 
  
Vorsitzender Ortschaftsrat Sollnitz 
 

Schriftführer 
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